

ONG

Au Bangladesh, le BRAC [Bangladesh Rural Advancement Committee], la plus importante ONG au monde, possède 59 000 employés et gère 34 000 écoles. Le BRAC fonctionne comme une organisation alternative de la société civile au gouvernement, et a un protocole d'entente avec le gouvernement pour la prestation de services. Par ailleurs, le BRAC s'engage dans des domaines d'activité commerciale que le secteur privé a ignorés, par exemple une exploitation avicole et laitière et une université où il offre des cours de gestion. Ensemble, le BRAC, Grameen et Proshika gèrent trois des quatre fournisseurs d'accès Internet du Bangladesh. La Grameen Bank, qui a été l'une des premières à introduire le micro-crédit et qui a 2,5 millions d'emprunteurs, offre aujourd'hui d'autres services aux pauvres, tels que le Grameen Phone. De concert avec son partenaire norvégien, la Grameen Phone veillera à ce que le réseau de téléphones mobiles s'étende jusqu'aux villages. Quel est le prochain projet de la Grameen?—ouvrir un kiosque informatique dans chaque village où les enfants apprendront les rudiments de l'informatique et où les villageois se familiariseront avec les prix de leurs produits sur le marché.

26



Conseillères municipales au Pakistan

Même si vous n'avez jamais quitté la maison et n'avez pas fréquenté l'école, vous pouvez être élue conseillère municipale. Les nouvelles conseillères ont discuté de l'allègement de la dette, d'ordinateurs et de la nécessité d'améliorer l'accès à l'information avec le haut-commissaire du Canada, M. Ferry de Kerckhove, dans le cadre d'une réunion qui s'est tenue en décembre 2000, dans la province du Penjab au Pakistan. Les femmes avaient reçu une formation en développement, en planification et en gestion dispensée par une ONG, la Strengthening Participatory Organization (SPO), qui est financée par l'ACDI et qui travaille avec des organismes communautaires et des organismes d'amélioration de la condition de la femme. Quand on leur a demandé ce qui les avait motivées à présenter leur candidature aux élections, les femmes ont indiqué, d'une part, que la formation les avait incitées à le faire et, d'autre part, que les hommes ne pouvaient pas parler adéquatement des droits des femmes, c'est-à-dire de questions qui les concernent elles, de même que leurs familles. Comme les élus ne représentent dorénavant qu'une seule circonscription (plutôt que plusieurs comme c'était le cas auparavant), les femmes estiment qu'il y a moins de fraude électorale. Reconnaisant qu'elles ont encore besoin d'être orientées, les femmes jugent que les élections sont utiles parce qu'elles leur permettent de consolider leurs droits.